

TEMAS ACTUALES

DESPUES DE LA CRISIS

A pesar de ser anunciada por los interesados en que ésta se produjera, de una manera insistente y machacona; no por ello dejó de causar en la opinión sensata y neutral cierto asombro la crisis.

Para ello se partía de hechos irrefutables. Un Gobierno que había vencido toda clase de obstáculos en la Cámara y en las encrucijadas, de la extrema derecha como de la izquierda. Un Gobierno que supo derrotar la obstrucción con toda limpieza, era lógico esperar que al expresarle al jefe de Estado la necesidad de modificar el Ministerio desdoblado la cartera de Agricultura en dos, para crear el Ministerio de Industria y Comercio y cubrir la vacante de Hacienda por enfermedad del señor Carner no se pusiera ningún obstáculo.

No fué así y de ahí nuestra extrañeza. ¿Qué significaba esto? Pues sencillamente que si la obstrucción no pudo triunfar en donde al amparo de un reglamento podía encontrar justificación, en cambio triunfaba donde menos podía suponerse.

No es que con esto queramos decir que la crisis no es Constitucional, si lo es, pero no obstante su provocación nos ha dejado un poco de amargura, por creer que ha sido un acto innecesario y lleno de peligros.

De que ello es así los hechos mismos en su desarrollo confirman nuestra tesis.

Nadie negará que las consultas a los jefes de Partidos fueron amplísimas, que se consultó a distinguidas personalidades, e incluso a otras que su presencia en el Palacio Presidencial causaron asombro en el pueblo, (hemos nombrado a Alba y Melquiades, enemigos de la República, antes, ahora y siempre). Pues bien, de todas las personas consultadas, solamente cuatro aconsejaron la disolución de Cortes y un Gobierno de derechas presidido por Lerroux.

Por si esto fuera poco, la solución que al cabo de cinco días

Oficina provincial de Colocación Obrera y Defensa contra el Paro

Por la presente se hace saber a todos los Registros y Oficinas Locales de Colocación de esta provincia, de la obligación que tienen de recurrir a esta Oficina en solicitud de las ofertas de trabajo que se les presenten y no puedan satisfacer, por hallarse colocados en la respectiva localidad todos los obreros.

También el elemento patronal puede acudir en petición de obreros para las faenas de recolección, por obrar en esta dicha Oficina demandas de trabajo de varios pueblos en el ramo agrícola.

Lo que públicamente se hace saber para conocimiento de todos.—Zamora, 14 de junio de 1933.—El Jefe del Servicio, Jesús López.

se le ha dado, confirma que esta crisis no era necesaria.

«Ensachar la base» de la mayoría, esa era según todos los indicios que los hechos no confirmaron el por qué de la crisis. Esto está bien para la superficie, en el fondo no era «ensachar la base» como se llama ya generalmente a la última crisis; la realidad era un ataque a fondo a los avances sociales y al espíritu laico del Gobierno y las Cortes. Por entenderlo así, nosotros los socialistas acordamos casi por unanimidad aceptar la formación de Gobierno cuya labor se le encomendó al camarada Prieto.

Harto sabíamos la responsabilidad que contraíamos ante el país con tal determinación, pero no menos pesaba en nuestro ánimo, que si nosotros nos negáramos, dábamos paso con nuestra actitud a que fuera encargado de formar Gobierno el señor Lerroux. ¿Convenía esto último al país? ¿Convenía a la clase trabajadora?

Nosotros entendimos que no. Y no se nos venga con sandeces como las propaladas por «Luz» de que en la minoría parlamentaria Socialista, Prieto defendió el criterio de que se debía contar con los radicales, bien para que fueran benévolos en la obstrucción, bien para que formaran Gobierno con nosotros. Para demostrar la falsedad de tal afirmación, bastará solamente recordar, que al declinar el mandato de formar Gobierno, Prieto, fué esa la causa precisamente. Cuando el Presidente de la República le rogó que hiciera esa gestión cerca del señor Lerroux, Prieto se negó terminantemente. ¿Dónde está pues, la disparidad entre Prieto y Caballero?

Se ha formado nuevo Gobierno con el mismo espíritu que el anterior, casi con los mismos nombres.

Nuestra representación es la misma en número y los mismos hombres, con las mismas carteras, a excepción del compañero De los Ríos, que pasa a la cartera de Estado, para ello sin duda se ha tenido en cuenta las altas dotes de nuestro camarada. Hoy en Ginebra se precisan capacidades cumbres, pacifistas convencidos. ¿Quién mejor que De los Ríos, puede poner emoción en esta labor meritísima?

Ha sido ratificada la confianza al señor Azaña, seguirán las Cortes dando al país las leyes que precisa para su desenvolvimiento y progreso, posiblemente los socialistas nos haremos cargo de Gobiernos civiles, es lo que dice con frase acertadísima «El Liberal»: han salido condenadas las derechas a pagar las costas.

Pero esto no basta, todos coincidimos en que es preciso acentuar el matiz izquierdista y esto ante y sobre todo se logra, haciendo que los Gobernadores civiles hagan cumplir a rajatabla y sin contemplación las leyes que las Cortes promulgan.

O. Salvadores

CHILINDRINAS

Hace tiempo, Santa Juana, más tarde, Santa Teresa, ahora estrenan San Francisco y, según dice la prensa, San Ignacio de Loyola preparan, de esta manera el santoral, poco a poco, va a ser llevado a la escena.

Esto a muchos les indigna y en cambio a otros les alegra pero a mí, por estas cosas, ni calor ni frío me entra pues ya sé que, en religión, siempre fué todo comedia.

Don Ale ya se creía con el Poder en la mano, el chasco fué soberano; lo siento por su jauría. ¡Por ahora perdóne, hermano!

Al fin de la tercera «Chilindrinas», del número anterior, se deslizó una errata superior que aunque, con buen sentido, se aclararla es mejor.

Consiste en que al segundo momento (narquismo) sobra la r porque, dicho así, no tiene gracia, pero yo escribí, en vez de monarquismo, monarquismo (lo mismo).

A pesar de la campaña de Maura y los cavernarios y de otros reaccionarios, gobierna de nuevo Azaña.

Después de tanta artimaña y del cisco promovido, nada al fin han conseguido sino que haya vuelto Azaña.

A mí, lo que más me extraña que pudieran presumir que era fácil prescindir de Azaña.

Soberbia lección entraña todo lo que ahora ha pasado para los que habían pensado que no gobernara Azaña.

Le combatieron con saña mas vió, quien debió de ver que tenía que volver a ser presidente Azaña.

Y es que no hay en España un político como él ¡es mucho hombre don Manuel Azaña!

J. Bugallo Sánchez
Madrid, 14 de junio de 1933.

Todo original que nos remitan ha de venir escrito por una sola cara y claro. Aquí el trabajo nos agobia

A VER QUE PASA

¡VENGA ESE ACTA...!

El amigo Miguel se ha lanzado a la calle con sus huestes. No sabemos lo que a la hora de ahora dirán las Naciones extranjeras de la actitud tomada por el diputado por Zamora. Nada tendría de particular que se rieran de él, al igual que lo hacen sus electores.

Porque ¡vamos! Se necesita tupe para sentirse Jefe de partido en los precisos momentos en que un hombre solo no va a ninguna parte.

Y sólo va el señor Maura a probar fortuna. No creemos que llegue muy lejos. Sus doce amigos, estamos seguros que por muy pescadores que sean no tendrán la virtud de los doce apóstoles, y por lo tanto, sus predicaciones no influirán en nada para que en la vida política española se levante una capillita más. ¡Con lo harto que estamos todos de santones y mesiánicos!

Mire don Miguel, ya sabe el camino que le trazaron sus electores zamoranos. Es el más corto y al mismo tiempo el más airoso. Déjese de mandangas y póngase a tono con las circunstancias, lanzarse a la calle con una cuadrilla de doce cangrejos en conserva no deja de ser un atraso.

Lo bueno sería señor Maura, que ese acta de diputado que la conjunción republicano-socialista le ha regalado, la pusiera a disposición del pueblo que se la sirvió en bandeja, sin que usted hiciera nada por merecerla. Las organizaciones obreras zamoranas se lo exigen, y de ello ya debe de tener recado.

No está el horno para bollos don Miguel. El pueblo que ríe las

astracanadas a veces las toma en serio. Y ese es el caso de ahora.

En vez de lanzarse a la calle con sus doce discípulos, debió de poner su acta de diputado a la disposición de quien se la otorgó,—y que ahora se la reclama—con lo que se hubiera evitado el ridículo que sus intemperancias está haciendo correr a sus electores.

Su manifiesto señor Maura le pasa lo que a usted. Ni uno ni otro, a pesar de estar en la calle, van a ninguna parte.

Antes de lanzar ese ex abrupto de manifiesto, debió de meditar que el cargo de diputado que ostenta se lo debe en gran parte a los socialistas zamoranos, sin ellos, hace mucho tiempo que usted estaría no en la calle, sino al cabo de ella.

Su temperamento don Miguel, no le deja ser político en una República de trabajadores, tal vez porque por sus venas no circulan glóbulos rojos, sino aquellos otros que aun conservan un tinte azulado...

En el Teatro Principal de Zamora, trina usted en la primavera de 1930 contra el ex rey y sus lacayos. Aquel día estuvo como los ángeles... Y LA VOZ DEL TRABAJO al reseñar el acto dijo: ¡Maura, sí!

Hoy no podemos decir lo mismo. La sombra de Francisco Ferrer Guardia nos señala un Judas entre los «trece». No sabemos quien de ellos será; pero por si acaso rectificaremos nuestra opinión del 30. ¡Maura, no! Venga esa acta señor... y a ver qué pasa.

Herminio Asorey

AÑOS DE MOCEDAD

(Páginas de un libro que no se ha de escribir)

Años de dolor, estos de la mocedad. Nos dicen los burgueses vacuos de ideas, que son los mejores años de la vida. Yo creo que son los más pequeños de torturas morales. Hemos de librar batalla con los problemas vitalísimos del sexo y de la forja de la personalidad. El sentimiento reclama también parte de las horas de nuestra juventud, que no podemos negarle y que, desgraciadamente, derrochamos las más de las veces sin tacañería alguna, ni interés. La mayoría de los jóvenes malgastó el caudal de sus sentimientos en amoríos insustanciales, que no sirven ni siquiera de aprendizaje erótico, ya que se olvidan, por los mismos, la necesidad de un gran amor que nos acompañe en la vida toda. El amor deviene pasatiempo. Pero si así es, ya no es tal amor, es sólo un amorío.

Esto en cuanto a la vida del sentimiento. Y ¿qué diremos de la vida del sexo? Lo más triste, lo más doloroso de las horas juve-

niles, es la entrega, triste también, de nuestro cuerpo en brazos mercenarios, huérfanos de cariño; el cuerpo joven ha de buscar su complemento en la carne macedada de las prostitutas de tarifa media o baja—pocas veces el joven proletario y el estudiante pueden ofrendar a Venus con sacerdotisas de lujo, que son las únicas que no ofenden íntima y calladamente nuestra sensibilidad—que lleva al alma moza, después del abrazo sexual, un amargo dejo de melancolía. Y, todo esto, cuando a veces tenemos una novia que nos aprieta con cariño las manos, e incluso hemos conocido el sabor de su boca fresca y jugosa; y cuando vemos desfilan por la calle tantos bellos cuerpos femeninos, jóvenes y sanos, que se debaten en el mismo infierno que nosotros, y que, como nosotros, debe maldecir interiormente la sociedad actual que coarta y esclaviza hasta lo más íntimo y recóndito de nuestra personalidad y de nuestra vida.

Raul Román

...Y habló García Sanchiz en la Iglesia

«Mi casa es casa de oración». Estas palabras fueron pronunciadas por Cristo, durante su predicación en esta vida.

A digo esto señores, porque todo tiene su explicación y esta vez, toca explicar cierto sucedido en el pueblo de Yanguas, provincia de Soria, en ocasión de una charla dada por Federico García Sanchiz. La charla tenía que haberse dado en la Plaza Mayor del pueblo, pero como llovio tuvo que buscarse un local y mira que casualidad! la iglesia del pueblo se encontró para la celebración de la charla en cuestión. Permiso tuvieron que pedir a Calahorra y se obtuvo. El ordinario de la Diócesis lo concedió.

Muchos comentarios se podrían hacer del desarrollo de la tal charla revolucionaria, con ribetes de misticismo, pero me limitaré a hacer pequeñas observaciones, para que sepan los creyentes de buena fe con quien se gastan los cuartos.

«Cuando se ha visto que un seglar hablara en una Iglesia», antes no se concedían estos permisos, porque como es muy natural, en la Iglesia únicamente deben de hablar los sacerdotes del rito católico, que para este fin están consagrados. La palabra de los seglares profana la casa de Cristo. Como consienten pues los católicos tan amantes de su Dios y de la Iglesia, que de esta manera se profane su morada? La contestación es muy sencilla y muy fácil de adivinar. Es que ahora dicen estamos en un régimen republicano y como hacen creer que la República persigue a la Iglesia y a sus ministros, esta Iglesia tiene que defenderse, y pecado no es por consiguiente (según sus teorías) el que se defienda utilizando (aunque sea) procedimientos contrarios a su doctrina. Esta argumentación bajo el punto de vista material podrá ser verdadera, pero la consecuencia necesariamente tiene que ser falsa, pues la Iglesia de Cristo está basada en el amor universal, amor que predicó su mismo fundador. Por lo tanto todos aquellos que utilizan la Iglesia para fines políticos, no son verdaderos católicos, no son mas que unos mercaderes, que para lograr sus fines se escudan bajo la sombra de la religión católica. Cuantos de los que alardean de catolicismo no han pisado nunca las baldosas de una Iglesia. Aires adversos, les ha dado lugar al levantamiento de una bandera, por cierto muy a propósito para de esta manera hacerse con prosélitos. Yo creo en verdad que esta norma que se sigue, no es la más adecuada para el logro de la pacificación de los espíritus.

Dice el cronista, que en el templo el auditorio «aplaudió, rió, emocionóse y oró al par del improvisado predicador». Ante la mañana escena si Cristo hubiera descendido de sus mansiones, a látigazos habría arrojado de la Iglesia al predicador profano, y a los oyentes, como hizo con los escribas y fariseos cuando tomaron el templo de Jerusalem por un mercado.

Ya lo saben los católicos y García Sanchiz con ellos, la Iglesia únicamente es para orar, para comunicarse con Dios, pero nunca para hacer en ella política. Para eso está la calle, que es el sitio mas adecuado.

Juan Torres Galbet

Legislación social de la República

El nuevo Reglamento de la ley de accidentes del trabajo en la industria

X Y ULTIMO

De las exenciones

El artículo 230 del enunciado de EXENCIONES determina que tanto las Mutualidades patronales como la Caja Nacional de Seguros de Accidentes, estarán exentas de toda clase de impuestos por los actos y contratos relativos a la aplicación del Reglamento que comentamos, debiendo librarse y expedirse gratuitamente por las autoridades todos los documentos que se relacionen con dicha aplicación.

Exactamente igual ocurre con las pensiones que se abonen a los derechohabientes como indemnizaciones por accidentes del trabajo en los casos de incapacidad permanente o muerte, los cuales estarán exentos del pago de derechos reales o de cualquier otro impuesto, quedando igualmente exentos del impuesto del Timbre las pólizas y libros de la Caja Nacional.

El artículo 232 pone de manifiesto que la Caja Nacional de Seguros de Accidentes gozará de la tarifa especial de impresos para su correspondencia con las Cajas colaboradoras u otros órganos locales, así como también de las exenciones fiscales y privilegios otorgados al Instituto Nacional de Previsión por la Ley de 27 de febrero de 1928 y sus disposiciones reglamentarias.

Con el fin de dar facilidades a la clase trabajadora para la reclamación de sus derechos, el artículo 233 dispone que todas las reclamaciones que se formulen por el obrero o sus derechohabientes, «así como las certificaciones y demás documentos que se expidan a los mismos», tanto con ocasión de la aplicación de las disposiciones fundamentales como las reglamentarias, se extenderán en papel común, no pudiendo ser embargadas, ni objeto de cesión ni de retención las rentas que abone la Caja Nacional, según dispone el artículo 234 de la nueva Ley.

El último párrafo del artículo antes citado viene a condensar lo estipulado en los anteriores, toda vez que de manera clara y precisa concreta su espíritu en lo siguiente: «Los capitales que las Mutualidades y Compañías hayan de entregar a la Caja Nacional se consideran afectos, por Ministerio de la Ley, a la constitución de pensiones y estarán libres de embargos que desvirtuen su finalidad y de reclamaciones de terceros».

En el artículo 235 se señala que las indemnizaciones por razón de accidente de trabajo, se considerarán incluidas entre los bienes exceptuados de embargo y no podrá hacerse en efectiva ellas ninguna responsabilidad.

Y llegamos a las disposiciones final y transitorias, que no queremos extractar, publicándolas tal y conforme aparecen en la «Gaceta».

DISPOSICION FINAL. — Artículo 236. Serán nulos y sin valor toda renuncia a los beneficios de las disposiciones de este Reglamento, y en general, todo pacto contrario a ellas, cualquiera que fuese la época en que se realicen.

DISPOSICIONES TRANSITO-

RIAS.—Todos los contratos suscritos antes de publicarse la Ley de 4 de julio de 1932 o que no se ajusten a sus prescripciones que tengan por objeto el seguro de

Suscripción

Abierta a favor del compañero de Torres del Carrizal, Jesús Álvarez Montero, para costearle los gastos del proceso que se le sigue derivados de una provocación patronal.

2.ª LISTA

Pesetas

Suma anterior 35'00
 Recaudado por la Sociedad de Cubillos: Sociedad de Cubillos, 5 pesetas; Federico García, 0'30; Juan Barajas, 0'30; Lope Crespo, 0'25; Santiago Gallego, 0'25; Victor Martín, 0'25; Matias Castaño, 0'25; José Alejandro, 0'20; Valentín Martín, 0'20; Nicolás Alejandro, 0'10; Narciso Vicente, 0'25. Total 7'35

Recaudado por la Sociedad de C. V. de Fontanillas de Castro: Bienvenido Folgado, 1 peseta; Mariano López, 1; José García, 0'60; Isidoro de la Prieta, 0'60; Francisco Heredero, 0'50; Clementino Gaspar, 0'50; Martín Arias, 0'40; Julio Alonso, 0'40; Sixto Heredero, 0'50; Ignacio Villar, 0'50; Germán Villar, 0'50; Eugenio Heredero, 0'50; Rafael Alonso, 0'50; Germán Martín, 0'50; Felicitísimo Martín, 0'50; Juan Nieves, 0'50; Ceferino Alonso, 0'50; José de la Prieta, 0'40; Paulino Gaspar, 0'75; José Gaspar, 0'50; Maestro Nacional, 0'50; Ignacio Crespo, 0'40; Luis de la Prieta, 0'40; Ismael Vicente, 0'40; José Martín, 0'40; Justo Fernández, 0'40; Manuel Vicente, 0'50. Total 14'15
 Un camarada de Cerecinos 5'00
 Otro camarada de Cerecinos 1,00
 Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Belver de los Montes 13'55

Recaudado por la Sociedad de Sanzoles: Manuel Esteban, 0'30; Víctor Fidalgo, 0'30; Luis Pérez, 0'25; Amador Sevillano, 0'50; Angel G. Sevillano, 0'30; Angel G. Muñoz, 0'20; Emiliano Rodríguez, 0'20; Jacinto Muñoz, 0'50; Esteban Sánchez, 0'30; Avelino Muñoz, 0'30; Román Hernández, 0'30; Martín Hernández, 0'30; Ricardo Bragado, 0'30; Evelio García, 0'25; Angel R. Cordeiro, 0'20; Jorge García, 0'25; Manuel Bragado, 0'35; Tomás Bragada, 0'40; Desiderio Arribas, 0'50; José G. González, 0'25. Total 6'25

Suma y sigue. . . 82'30

Los donativos los recibe el camarada Jesús López, en la Casa del Pueblo, Parque de Pablo Iglesias, 6, de siete y media a nueve de la noche.

la responsabilidad de un patrono comprendido en este Reglamento en caso de accidente del trabajo de sus operarios, se entenderán rescindidos de pleno derecho en la fecha de entrar en vigor el presente Reglamento.

La rescisión no afecta a los derechos y obligaciones nacidos de accidentes anteriores a la fecha últimamente indicada.

La rescisión declarada en el artículo anterior no dará lugar a indemnizaciones de una u otra parte contratante.

Las primas pactadas serán debidas hasta la fecha de rescisión. Las que hayan sido pagadas anticipadamente por un periodo posterior a la indicada fecha deberán ser reembolsadas al asegurado.

Para la aplicación de este Reglamento a los distintos Ministerios y servicios que de ellos dependen se dictarán las normas oportunas, que serán incorporadas a él, formando un capítulo. Hasta que se dicten, se entienden aplicables las contenidas en los artículos 334 al 426 de Código del Trabajo en cuanto no se opongan al contenido de este Reglamento.

La protección de las víctimas de los accidentes del mar y el seguro obligatorio contra este riesgo que han de hacer las Compañías de navegación y demás entidades propietarias de buques seguirán rigiéndose por las disposiciones contenidas en los artículos 292 al 311 del Código de Trabajo y sus complementarias.

Damos, pues, con estas líneas fin a los Comentarios que hemos venido haciendo en relación con el nuevo Reglamento de la Ley de Accidentes del Trabajo en la Industria.

Seríamos injustos si no hiciésemos constar nuestro más sincero agradecimiento a los periódicos obreros que, de forma desinteresada y sólo por servir a la clase trabajadora han venido publicando con toda regularidad los Comentarios a que aludimos, con los cuales el Servicio de Legislación Social de la Unión General de Trabajadores de España comienza una Serie de ellos que irá dando a la publicidad para así interesar de los obreros de la ciudad y del campo el conocimiento de la nueva legislación social de la República Española.

Lea usted

La Voz del Trabajo

EXHALADOR WOLFF

Registrado y bajo la protección del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria como de clase 33 del nomenclátor técnico Oficial Español. Productor de exhalaciones balsámicas y odoríficas de grata y confortadora sensación de bienestar.

CALIENTA, REGENERA AMBIENTES, CURA DISNEA, PERFUMA, HIGIENIZA, DESCONGESTIONA BRONQUIOS. Posee raras virtudes para varios usos de UTILIDAD PUBLICA, DE FACIL USO Y MANEJO

Estuche 100 exhaladores WOLFF 25'50 ptas. franco portes. Pagos: CONTRA REEMBOLSO, GIRO POSTAL o CHEQUE-BANCO

E. MARTZ. M. de los Heros, 83. Apart. Co. Central 935 MADRID (España)

La conferencia económica de Londres

Son ya innumerables las conferencias mundiales que se han llevado a cabo. Y todas con el más rotundo fracaso. La conferencia que se celebra actualmente en Londres tiene por objeto primordial devolver al mundo su actividad comercial. ¿Le será esto posible? Antes de preveer sus resultados debemos indagar las causas del malestar económico. El maquinismo destruye brazos, pero aumenta la potencia productiva de los que quedan. Como lo fundamental para el régimen económico de producción en que vivimos es el producir mucho y barato y la máquina de facilita esta producción abundante y barata, recurre a ella sin contemplaciones. Pero la máquina ha facilitado que pueblos que antes eran agricultores puedan ser ahora industriales. Esta transformación se produjo principalmente durante la guerra, periodo durante el cual los países beligerantes tuvieron que descuidar sus industrias, ocasionándose una demanda formidable en todo el mundo, que incitó a pueblos no industriales a ensayar la producción industrial. Pero acabada la guerra, los pueblos en lucha vuelven a su actividad comercial y viene la crisis pues, además de haberse restringido la demanda, se ha ensanchado el cuadro de producción. Pero al calor de esas industrias que nacieron durante la guerra se habían creado muchos intereses. Los pueblos, los Gobiernos, se vieron en la necesidad de protegerlas, librándolas de la competencia, y entonces se recurre a levantar altas barreras aduaneras. Surge el nacionalismo económico al que, dialécticamente, se ha unido el fascismo. Y en pleno barbarismo nacionalista el mundo se da cuenta de que no marcha, quiere evitar la caída en el abismo sobre el cual pende. Este es el objeto de la Conferencia Económica Mundial. No cabe duda que la guerra precipitó el desarrollo del maquinismo, y por tanto la crisis del sistema, pero aún sin la guerra hubiéramos llegado al mismo resultado aunque con más lentitud. El maquinismo facilita la posibilidad de implantar una industria en cualquier país, facilita la posibilidad de producir mucho y barato, es decir, de presentarse al mercado en condiciones ventajosas de competencia. La guerra fué causa, precisamente, del desarrollo del maquinismo solamente que en vez de salvar sus defectos los ahondó. Es necesario aprenderse esto bien: la guerra fué causa del maquinismo, fué causa del siste-

ma de propiedad privada. Los fascistas que hay por España andan diciendo que la guerra fue causa de los judíos y no es cierto, aunque yo no quito que más de uno se enriqueciera a costa de ella. Así planteado el problema se ve claramente que la Conferencia Económica de Londres sólo podría triunfar decretando la destrucción de las barreras aduaneras. Pero a muchas industrias no les conviene una franca competencia, porque sería su ruina y desde luego, esas industrias, los intereses de esos industriales, se proclamarán; intereses nacionales y todo quedará igual. La crisis proseguirá, el hambre proseguirá, el paro forzoso proseguirá, hasta que los obreros nos decidamos a implantar el socialismo integral, única forma de explotación donde no tiene cabida la enfermedad de la sociedad actual: la crisis y sus consecuencias.

R. Megias

Junio, Madrid.

Leed y propagad

EL SOCIALISTA

Oferta especial

Que como propáganda y difusión de las publicaciones socialistas serviremos a los lectores y suscriptores de LA VOZ DEL TRABAJO.

El lote es el siguiente

- Los socialistas y la Revolución. M. Cordero. 5'00
- La U. G. T. y la Revolución. E. Santiago. 3'00
- El Socialismo y las objeciones más comunes, por Zerboglio. 2'00
- A través de España Obrera. (Reportajes) 2'00
- Artículos Marxistas, por Volney 4'00
- Memoria del Partido Socialista del XIII Congreso ordinario 1'50
- Manifiesto Comunista, comentado por Marx y Engels 2'00
- Revolución y contrarrevolución, por Marx 2'00
- Misericordia de la Filosofía, por Marx 2'00

Este lote consta de nueve volúmenes, con importe de 23'50 pesetas.

El precio de esta oferta es de QUINCE PESETAS libre de todo gasto.

Para tener opción a este lote es condición indispensable el envío por giro postal del importe del mismo, así como también el recorte del presente anuncio.

Pedidos y giro postal a nombre de Administración de «El Socialista», Carranza, 20, Madrid.

DE LA PROVINCIA

Sanzoles

La labor del jesuitismo

Desde la proclamación de la República se han ido creando centros obreros en los pueblos españoles, de los que antes no existían, no por falta de capacitación, sino por sobra de opresión; estos señores se llamaban monárquicos y señores feudales de horca y cuchillo, dueños de vidas y haciendas, con voz de ordeno y mando, no consentían agrupaciones sociales, porque apenas oían llamar a uno socialista, lo llevaban a los tribunales, donde le sancionaban con equis pesetas, o lo metían en la cárcel, esto lo hacían los monárquicos cuando mangoneaban ellos la Nación. ¿Qué les correspondía hacer ahora a nuestros republicanos socialistas con ellos? ¿No veís que nos están planteando guerras en los pueblos? ¿Qué si todavía se atreven? Veámoslo: empiezan por comprarse conciencias formando agrupaciones de sectores preparando enchufes, por ver si boicotean la República, y destruyen nuestras sociedades obreras, pero les sale el tiro por la culata.

Y tal se atreven a hacerlo ¡oh! no sabéis lo que eran éstos conejos bravos, no; yo os lo diré: no consiguiendo nada de lo antedicho, ahora andan organizando sociedades obreras agrarias católicas, se valen de sus artimañas para llevar incautos extrayendo varios socios de la Unión General de Trabajadores, por eso la U. G. de T. no desmaya: pues bien para ingresar en estas sociedades agrarias católicas obreras obligan al ingresar, descubrirse y tomar el agua bendita, rezar tres padrenuestros, cuatro avemarias y media, hacer catorce cruces con la lengua en el suelo y delante del crucifijo rezar el yo pecador y el Señor mío Jesucristo, estas son las obligaciones impuestas por tales centros, pero algún día al rezar el Señor mío Jesucristo, bien se yo que por decir «a mi me pesa, pésame señor de todo corazón de haberos ofendido», van a decir: «a mi me pesa, pésame señor de todo corazón, haber entrado aquí y como saldré y donde voy a ir» —me parece mentira que haya obreros que vendan sus conciencias y, ¿a qué precio? unos por no estar organizados ofreciéndole los «señoritos» trabajo permanente, y otros, por estar organizados a la U. G. T. se venden por el dulce llegar a llevar a sus labios la «mortera bodegona» ofreciéndole que para la próxima recolección, no trabajarán mas que los que sean agrarios católicos, que los obreros que perteneczan a la U. G. T. no trabajarán: ¿que no trabajarán? tengamos aquí el cuento de las ratones y el gato cuando se reunieron un gran número de ratones para poner un cascabel al gato para no ser sorprendidos por sus garras: la teoría no me disgusta pero vamos a ver la práctica, llegada la hora de poner el cascabel, dijo el ratón más ruin ¿quién le pone el cascabel al gato?

Yo lo que creo es que tanto patronos como obreros tendremos que sujetarnos a las bases que nuestro Jurado Mixto legisle: eso y nada mas que eso. Obreros no os dejéis llevar de esos jesuitas de mala raza que están rabiando porque no nos ven luchar obreros con obreros, solo por destruir nuestros centros para vernos arruinados; están acostumbrados a ver correr arroyos de sangre obrera para defender sus intereses; estos carniceros sin despacho, que luchan ellos, que no se parapeten tras de los nuestros; digo tras de los nuestros porque a pesar de vender su conciencia no dejan de ser nuestros de más o menos ideas sociales; que se vengan de cara y nos encontrarán en el terreno que nos busquen. ¡Comaradas! la unión es fuerza, unírnos todos como un solo hombre no abandonar nuestra roja bandera que en sus vaivenes nos demuestra libertad, considerarnos como aquel pajarito que estuvo muchos años enjaulado y con su pico consiguió romper los barrotes de la jaula buscando la libertad y una vez conseguido ir a su monte trínaba en sus cantos ¡viva la libertad! y nosotros también decimos; ¡viva la libertad! ¡viva el Socialismo y la Unión General de Trabajadores!

FRANCISCO

el músico de Sanzoles

DE REFILON...

El señor Maura ha publicado un manifiesto protestando de la solución de la crisis.

No nos ha sorprendido. ¡Con lo que esperaba don Miguel de esta crisis tan bien planeada!

Por cierto, que no es un dechado de elegancia el tal ex abrupto. ¿Estará haciendo oposiciones a redactor de «La Tierra»?

Otra novedad es que se retira él y su minoría del Parlamento. ¡No pueden convivir con estas Cortes!

Menos macanas señor Maura. Usted tiene un acta regalada por los socialistas y por los radicales socialistas de Zamora y tanto unos como los otros le han pedido públicamente que renuncie a ella. Conque ya lo sabe *amigaso*. No solamente debe retirarse, sino renuncian a cobrar y así es cuando el gesto tiene algún valor. ¿Estamos? Lo demás son rabietas de chico con pantalón largo.

«La Libertad» de Alba y el «A B C» de los monárquicos gruñen por la solución de la crisis. ¡Nos han engañado! ¡Esto no era lo convenido! Gritan a coro cavernarios y negociantes.

Naturalmente era muy burda la maniobra. Además que ya lo habíamos dicho con entera claridad; a nosotros «se nos echa» si hay quien se atreva. «Nosotros nos vamos». ¿Qué queremos decir con esto? Pues sencillamente. Que estamos dispuestos a tener siempre las manos libres. ¡Por lo que pueda ocurrir!

Alba ha sido llamado a consul

FLORES DE MI SENDA

LA MADRE, EL NIÑO Y EL SOL

Mientras la madre viuda iba por hierba al campo, el niño, el enfermito, quedaba solo en casa; pero el sol, compasivo, entraba a verle a través del cristal de la ventana.

Le besaba la frente, las mejillas, las manos; en sus cabellos rubios se enredaba; reía en los rincones; colgaba de las vigas luminosas hilachas; en los pliegues del lecho se escondía y luego, poco a poco, se alejaba, dejando el corazón del pequeño ardiendo de esperanza.

Y al regresar del campo la joven madre viuda con su montón de hierba perfumada, su hijito la reía, su hijito la miraba, con las manos cruzadas sobre el pecho, con la cabeza hundida en la almohada.

El sol no encontró al niño cierta tarde en su camita blanca.

«¿Dónde estará?—decía—. ¿Dónde le habrán llevado?» Y salió entristecido de la casa. Y recorrió los campos buscando a su amiguito, y allá, en una hondonada, dió con la viuda que cogía hierbas y las humedecía con sus lágrimas! Luego la vió marchar por un sendero y le oyó estas palabras: —¡Ay de mí! Cuando llegue hallaré mis gallinas, mis conejos, mi cabra; pero no encontraré la risa aquella que llenaba de luz toda mi alma.

El sol palideció, tembló un momento, y, besando sus ropas enlutadas, acompañó a la viuda hasta el umbral humilde de su casa.

Y en la ventana del niño muerto hubo toda la noche luz dorada!

Miguel R. Seisdedos

ta por el Presidente de la República. Esto es lo que dicen los periódicos. La realidad es, que el Presidente tenía deseos de conocer algunos detalles más minuciosos de la traición del Hotel Maurice. De la jugarreta a Costa en la Unión Nacional y de cómo se las arregla para estar siempre subido y escarranchado en la tapia. No sabemos que respuesta habrá dado a su excelencia, pero no sería muy aventurado suponer la contestación. Que la culpa de todo la tienen los genizaros de la mayoría, que no le dejan maniobrar, ni quieren reconocer sus altas dotes de estadista ni su republicanism... estilo portugués.

¿Pare usted la jaca, amigo! ¿Qué es eso de seguir este Gobierno?

Empezar; que es muy distinto.

¿No queriais caldo? ¿Vais a tomar tres tazas, por las buenas o por las malas. A empezar a que se cumpla la ley, sin titubeos, por todos. ¿No era eso lo que pide el señor Maura? Pues lo va a tener para desgracia de sus amigos y si lo pedía farisáicamente, nosotros nos agarramos a la palabra y con energía exigiremos al Gobierno que se cumplan las leyes.

¡Francamente estas Cortes son inaguantables!

Hacer una Constitución la más avanzada de Europa a excepción de la rusa.

Votar una ley de Reforma agraria, restando privilegios a los vagos de la renta.

Castigar a los aristócratas de sangre azul a vender sus propiedades rústicas por atentar contra el régimen establecido por la voluntad del pueblo.

Suprimir la enseñanza religiosa sectaria y embrutecedora, pero de gran rendimiento para la caterva clerical, por la del Estado laica y obligatoria.

¡Esto es intolerable! Y para mayor dolor (de los clérigos) son gentes a quienes no se puede excomulgar, porque se rien de las excomuniones y nos las devuelven para que nos limpiemos las narices con ellas. ¡Caray! Si parece al padre Guallar.

Pedro Crespo

BAR AVELINO

La Casa más surtida en los artículos de su clase

0'20 Vermohut con aperitivo, 0'20

Mariscos todos los días

Bocadillos surtidos

San Andrés núm. 13 Zamora

Suscripción

Abierta por la Federación Provincial de Sociedades Obreras, a favor de la familia del que fue compañero y Alcalde de Faramontanos de Tábara, Marcellino Carró Ferrero, víctima de bárbara agresión patronal en el cumplimiento del deber.

SEGUNDA LISTA

	Pesetas
Suma anterior	38'00
Sociedad de Valcabado	10'00
M. B. F.	1'00
Suma y sigue	49'00

Los donativos los recibe el camarada Jesús López, en la Casa del Pueblo, Parque de Pablo Iglesias, 6, de 7'30 a 9 de la noche, todos los días laborables.

CAFE SEISDEDOS vinos y licores de todas marcas

Café exprés y copa de coñac a **0'45**

0'20 Vermohut con aperitivo **0'20**

Recomendamos este popular BAR a la clase trabajadora

La política municipal

En la sesión extraordinaria celebrada el sábado pasado por nuestro Municipio, se trató de concertar un empréstito con el fin de adquirir dinero para la construcción de la Escuela Normal de Maestros y los Grupos Escolares, de que tan necesitada está nuestra capital.

La operación de crédito a realizar por el Ayuntamiento no se parece en nada a la hecha por el Municipio de la dictadura, puesto que el esfuerzo económico que tendría que hacer la Corporación municipal sería de trescientas cincuenta mil pesetas, para una obra que representa un coste de un millón novecientas mil pesetas aproximadamente o sea que el Estado gastaría un millón quinientas cincuenta mil pesetas más en unas obras que vendrían a remediar la crisis del trabajo, que en el pasado invierno ha tenido que solucionarse a costa de las arcas municipales, ya que no ha habido ninguna obra particular de importancia.

De tener que hacer esto, el Ayuntamiento durante un par de años gastaría la misma cantidad que importa el empréstito, y habiendo sido él solo el que tendría a su cargo la solución de la crisis obrera en evitación de conflictos, y no así haciendo las obras del Estado proyectadas, que sería este el que con mayor cantidad contribuiría al sostenimiento de la clase trabajadora zamorana, y haría desaparecer el fantasma del paro y el hambre de los obreros zamoranos, al mismo tiempo que se cumpliría con obras tan de justicia como son crear Escuelas y dar jornales a quien los necesita, para con ellos poder llevar pan para sus familias.

Está incluido en el plan de obras a efectuar con las trescientas cincuenta mil pesetas del empréstito, el tendido de aguas a los barrios de San Frontis, Cabañales y Pinilla, a donde es una necesidad imperiosa, puesto que estos vecinos se surten del precioso líquido en fontanas y pozos particulares, donde nuestros convecinos del otro lado del río encuentran enfermedades que hacen verdaderos estragos en sus familias.

Es de esperar que los concejales señores Blanco Samper, Tomé y Tejedor rectifiquen su actitud, y pongan toda su voluntad al servicio de obras tan justas como son, la cultura, las necesidades de aquellos vecinos que les hicieron concejales, y llevar la tranquilidad a las familias que viven de un jornal ganado en obras de construcción.

Un nuevo mendigo

El sábado último, y detrás del grupo de personas que en ese día acostumbran a implorar la caridad—(en grupo se le dá más realce y fastuosidad a la caridad cristiana, por lo menos se enteran los demás que es uno muy caritativo)—caminaba un anciano abrumado por el peso de los años que, vergonzoso al parecer, trataba de ocultarse cuanto podía y como si él no formase parte de dicho grupo. Me llamó la atención su manera de proceder y disimuladamente procuré averiguar quien era. Cerca ya de él, volvió la cabeza al sentir mis pasos y una interrogación se escapó de mis labios. ¿Usted? El infeliz por toda contestación pronunció las siguientes palabras: No me queda otro remedio.

Le dejé caminar formando parte de aquella farsa de demostración de amor al prójimo, hecha en nombre de Cristo mientras que por mi pensamiento cruzaban ideas de rebeldía.

Lector: el anciano que desde el último sábado se encuentra demandando la caridad pública, ha trabajado en el oficio de albañil durante 60 años consecutivos. El no ha conocido los vicios, el trabajo y su familia ha sido la única ilusión de su vida. El mayor delito que al parecer ha cometido, es el de trabajar honradamente

sin tratar nunca de estafar o engañar al vecino. Después de una larga vida dedicada a producir beneficios para los demás, él se ve arrojado a la miseria, teniendo que implorar con lágrimas un poco de los beneficios que los demás producen, después de haber entregado lo producido por él tan desinteresadamente. La tan cacareada caridad cristiana le proporcionará, o unos miserables céntimos, insuficientes para atender a su sobria alimentación, o el ingreso en un Asilo, separándole de la compañera de su vida cuando más falta le hace, y rompiendo en nombre también de Cristo el lazo indisoluble del matrimonio. Conozco su manera de pensar y creo optará por no consentir que le separen de los suyos, ni de que lo encierren como si fuese un malhechor peligroso para la humanidad.

A nuestro anciano amigo le veremos pues apoyado en la esquina de una calle, esperando que pase alguien que arroje una moneda en su gorra. Cuántas veces la mano fina y elegante que nada ha producido, dejará caer con desdén una pieza de cobre, sobre la mano callada y encorvada por tantos años de trabajo, procurando la bien formada y cuidada, no tocar a la desfigurada no siendo que vaya a contagiarse su fealdad. Otras veces nuestro amigo se descubrirá como ser inferior, ante el

zángano de la colmena social en demanda de una limosna, y este un poco molesto por haberse atrevido a importunarle, le entregará unos céntimos sin dignarse siquiera de devolver el saludo.

Tampoco faltará el usurero enriquecido a fuerza de arruinar a muchos desgraciados, que al acercarse nuestro amigo pidiéndole que le socorra, contestará suez. ¿Cómo consentirá el Gobierno tanto vagabundo? ¿No dicen que es una República de trabajadores? ¿Acaso cree usted que yo tengo el dinero para sostener parásitos?

También se encontrará con la señora católica y según ella cristiana que, al solicitar una limosna nuestro anciano, le conteste: Son ustedes tantos desde que vino la dichosa República que no puede una socorrer a todos—y le despachará con la frase de Dios le socorra hermano. ¿Hermano de quién? ¿De ella que le deja morir de hambre? Existen pocos hermanos tan crueles, ahora que la frasecita es muy socorrida y elegante en la boca de un católico y cristiano de pega.

Pensando en las amarguras y desprecios que tendrá que sufrir nuestro amigo, y convencido plenamente de que tiene derecho a vivir con toda clase de comodidades puesto que ha cumplido a un con exceso con su deber de ciudadano, no habiéndolo hecho así aquellos que se creen superiores a él por sus pesetas o por haber sido más pillos, me atrevo joven proletario que esto leas, a pedirte que recapacites por unos momentos el fin que te espera, si solamente te preocupas como nuestro anciano amigo en trabajar para que otros vivan tranquilamente de tu esfuerzo, es necesario joven que si te preocupas como es tu deber del trabajo creador de bienestar también te preocupes de la administración de ese trabajo, pues nadie con mayor derecho que tú que lo creas puede hacerlo. Es necesario que te unas a los que como tú producen, y luchéis juntos para terminar con los usureros y zánganos que viven a espensas de nuestro esfuerzo y de nuestra miseria, si como te digo consigues tomar parte en la administración de lo producido con tu esfuerzo y con el de tus compañeros, estoy seguro de que se terminarán los ancianos y desvalidos sin medios para vivir, y que conseguirás que se acabe con los parásitos incrustados en la economía social.

Lucha camarada con todo el entusiasmo de tus años mozos y si en la lucha alguna vez debido aun sin fin de obstáculos tu fuerza de voluntad flaquea, piensa compañero en nuestros ancianos amigos sin pan, en las infinitas injusticias que comete la actual organización capitalista, que en el caso de nuestro amigo queda tan tranquila al encontrarse con un mendigo más, y puesta tu mirada en el lejano horizonte—si has llegado a convencerte plenamente de que luchas por una causa hermosa y justa—verás ya los primeros resplandores del sol que alumbrará a la Humanidad Socialista.

L. Blanco Delgado

Toro y junio 933.

La pasada crisis

No nos ha sorprendido la crisis del Gabinete Azaña, la esperábamos,—aunque francamente no tan pronto— tampoco nos han extrañado el gesto ni la actitud del primer magistrado de la República.

Después de tener al país impaciente con motivo de la tardanza en la firma de la Ley de Congregaciones Religiosas, tardanza que nosotros encontramos justificada dada la significación católica del señor Alcalá Zamora, significación que parte de los españoles apreciaban en todo su valor y que todos los ciudadanos respetamos, el presidente ha dado un paso delicado al provocar la dimisión del Gobierno anterior del señor Azaña.

La dimisión ha sido eminentemente constitucional, las consultas a los hombres representativos de las diferentes fracciones políticas de la Cámara las encontramos francamente naturales y lógicas, pero a nuestro juicio, en relación con otros personajes, se ha ido demasiado lejos a pedir consejo a quien no representa ningún sector político, y de representar a alguien es a la antigua política, y con ella todos los enjuagues caciquiles monárquicos.

Las derechas españolas, se habrán convencido de que hoy no pueden gobernar a España quien representa la reacción y un salto atrás, en la historia de la revolución democrático-burguesa que se está llevando a cabo.

Aun habiendo formado Gobierno nuestro compañero Prieto, sus manifestaciones han debido tranquilizar a los reaccionarios, puesto que si un representante del P. S. hubiera sido el Presidente, gobernaría con arreglo a las necesidades del momento y conveniencias de España, que están por encima de todo interés de partido.

La justificación más clara de la labor desacertada de las derechas reaccionarias, la encontramos en la decisión del Presidente de la República, en que después de las consultas efectuadas no otorgó la confianza de formar gobierno a ninguno de sus cabecillas; eso demuestra que el señor Alcalá Zamora con ser hombre de derechas, enterró los cadáveres políticos de Alba, Melquiades, Maura, Lerroux y compañía; estos creían que aconsejando al Jefe del Estado la disolución del actual Parlamento, podrían dar satisfacción a sus no ocultos apetitos de gobernar y poder celebrar unas elecciones estilo antiguo régimen para poderse sostener en el Poder a su capricho.

El Jefe del Estado durante la resolución de la crisis no ha olvidado que de su decisión ha estado vigilante el P. S. y la U. G. T.

Una vez más, las derechas han apreciado la capacidad política y fina sensibilidad del pueblo trabajador, de que no está dispuesto a dejarse gobernar por esas lacras políticas, sino que el ritmo que tienen que seguir todos los Gobiernos capitalistas ha de ser esencialmente izquierdista, ya que ellos no olvidan que se persigue la verdadera revolución democrática del proletariado.

Cómo ven la crisis las derechas

No se si será obcecación por nuestra parte el que veamos la crisis de diferente manera que la ven las derechas, o será que éstas llevan razón al decir que con la misma vendría el decreto de disolución de las Cortes Constituyentes, en la creencia de que unas nuevas elecciones les daría el triunfo que con tanta fe esperan.

Sin pararnos a examinar este punto, nosotros los trabajadores los que en verdad nos podemos llamar el sostén de la República, hemos de decirles a esas derechas recalcitrantes, que aunque la crisis arrastrara consigo la disolución de las Cortes y por ende hubiera que celebrar nuevas elecciones, no esperen ni por un momento siquiera en volver a administrar los intereses de una nación, que como la española, demostró estar asqueada de todos esos caciques y sigue dispuesta a no consentir, que con el mote de republicanos quieran inmiscuirse en la vida política nuevamente, para baldón nuestro ya gobernar, o mejor, nos quedaron la España desgobernada.

Tengan presente que cualquiera que sea la solución que a la pasada crisis se hubiera dado y aun admitiendo que entrara un gobierno netamente derechista con Lerroux y el ex-diputado por Zamora don Miguel Maura, no podría permanecer más tiempo en el Poder que el que a los trabajadores organizados, con ayuda de los simpatizantes que nos rodean, tardáramos en prepararnos, para de una manera definitiva, y con los mismos procedimientos que se usaron en la revolución francesa del año 93, diéramos fin con toda esa clase de políticos nefastos; seguros, de que con su sangre y al igual que la mancha de la mora, lavaríamos esa tan enorme, que ellos hicieron caer sobre la España laboriosa, que votó por la República el 14 de Abril, y que hoy está dispuesta para terminar con toda esa historia depravada de los políticos derechistas, a votar por la revolución social.

Julio Álvarez

Carbajales de Alba,